
 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

ESTATUTO 

 

 

Buscando se adequar às novas necessidades, o processo de alteração do 

estatuto da AFA, foi concluído com a aprovação pelo Conselho 

Deliberativo. Este processo foi iniciado ainda em 2016 e durante este 

período contou com o apoio de vários associados que enviaram suas 

contribuições. 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ASSEMBLEIA APROVA NOVO 

ESTATUTO DA AFA E REGULAMENTO DO FAE 



REGULAMENTO FAE 

Tendo em vista a necessidade de dar mais transparência, criar uma gestão 

específica e tornar o FAE sustentável ao longo do tempo, com instrumentos de 

controle mais modernos e para que não perca seu principal objetivo desde a 

criação que é socorrer os afeanos, nos casos de extrema necessidade, foi revisado o 

regulamento do FAE e implementada uma nova forma de administração, 

fortalecendo ainda mais este importante instrumento de apoio ao associado. 

Com base no histórico de administração do FAE pela AFA, este passou a constar no 

Estatuto da Associação, normatizando uma nova forma de gestão. A partir de agora 

o Fundo será administrado exclusivamente pela AFA, passando as comissões 

regionais e Estadual a serem compostas por seus respectivos representantes. 

 

Todos que venham a precisar de recursos do Fundo devem consultar o Coordenador 

da AFA de seu Núcleo. 

 

O novo Estatuto e regulamento do FAE estarão disponibilizados no Site da AFA, assim 

que devidamente registrados. 

 

Dr. Walter de Macedo advogado da AFA, revisor do estatuto e regulamento do FAE 

participou da Assembleia, parabenizando a Diretoria e Conselho pela iniciativa de 

modernização dos processos que regem os trabalhos da Associação. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



DIRETORIA DA EMATER 
 

 
O Presidente da Emater Rubens Niederheitmann, o Diretor Administrativo Richard Golba e 

Sonia Rouze do RH, participaram da reunião do Conselho da AFA.  
 

Rubens falou do trabalho realizado pela ANATER, que foi criada com o objetivo de captar 

recursos através de políticas públicas para a extensão rural. A ASBRAER tem como política de 

trabalho a busca pelo fortalecimento das iniciativas que possam dar maior sustentabilidade 

ao setor de Ater pública. 

Fez uma avaliação da situação financeira atual do Instituto Emater, reafirmando que a 

principal fonte de renda para o custeio são as chamadas públicas. 
 

A Diretoria da AFA, desde o ano passado, vem solicitando ao setor de RH a retomada dos 

programas Saúde Bem Maior e PCMSO. Na reunião foi repassado o seguinte: 
 

PCMSO - Sonia diz que será implantado ainda este ano, falta somente a tomada de preços 

(licitação). 
 
 

PROGRAMA SAÚDE BEM MAIOR - devido a agenda de trabalho já prevista para este ano e por 

solicitação de algumas regiões, a Diretoria da Emater transferiu para o primeiro semestre de 

2018, podendo assim ser utilizado os resultados dos exames do PCMSO. 
 

PCS – Está previsto o pagamento dos atrasados 2015 e 2016 até dezembro deste ano. 

 

Avaliação Desempenho - Sonia falou que no mês de outubro serão capacitados os 

avaliadores e que a avaliação será aplicada no próximo ano.  

Referente as mudanças na CLT, o setor de RH participará de capacitação para entender 

melhor o processo e adequar a Instituição dentro da nova legislação. 
 

PDV - Existe a possibilidade de ser implementado. A proposta do Estado seria 80% do salário 

bruto pago em 36 vezes sem desconto de imposto de renda. Não tem prazo definido, pode 

ser de imediato como poderá ficar para o início do próximo ano, segundo Rubens “porque é 

um processo burocrático que envolve questões orçamentárias, financeiras, legais, 

operacionais e negociações com a SEFA e demais Secretarias de governo”  

Hoje o quadro da Emater conta com 377 CLTistas com mais de 60 anos de idade e 35 anos 

de trabalho, sendo que não será obrigatória a adesão para todos que se enquadrarem.  

A Diretoria está negociando para que o PDV seja vinculado à contratação de 40 funções 

administrativas (QPPE) principalmente na Unidade Estadual e 261 técnicos, estes do concurso. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 Conselho Fiscal 
 

O Conselho fiscal fez análise das contas referentes ao período de Maio, Junho e Julho de 2017,  

dando o parecer favorável.   
 

 
 

Prestação de contas do FAE 
 

O Diretor financeiro Elmar Maidl, repassa a prestação de contas dos recursos do FAE referente 

ao período de janeiro a julho de 2017, sendo que o valor dos empréstimos foram na ordem de 

R$ 76.400,00 para 19 associados. 
 

 

Reunião Diretoria Estadual 
 

Na reunião da Diretoria da AFA, dia 12, Gustavo Scholz, representando a CIPA, participou 

falando sobre a representatividade e a importância das Comissões Internas de Prevenção de 

Acidentes (CIPA), atribuídas pela norma regulamentadora NR 5. Apresentou um esboço de 

“proposta de reestruturação” da mesma, visando a adequação à NR 5, trazendo maior 

conformidade ao seu funcionamento. Gustavo diz que pela natureza jurídica do Instituto 

EMATER, autarquia vinculada ao Sistema SEAGRI, o qual compõe a administração pública, a 

instituição dessa Comissão é obrigatória.  
 

 

 
Responsável pelo Informativo: Diretoria Estadual da AFA-PR 

Sugestões escreva para afapr@afapr.org.br / Acesse o site da AFA www.afapr.org.br 
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